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本报讯  近日，家住 万达广

场附近的姚先生拨打本报热线，

讲述了他日常买菜的种种艰辛：

“说实话，这两年住在这里给我

最深的感受就是买菜非常不方

便。由于小区周围没有一个农贸

市场，平常都是去小区门口的小

店或者万达广场里面的物美超

市买。但是小店菜价高，超市不

新鲜，如果想要吃上新鲜的、品

种丰富的菜，就只能去三四公里

外的粮油市场，来回至少要一个

多小时，太累了。”

“民以食为天，对于我们老

百姓来说，肯定每天都要去菜场

买菜的。万达广场这一带有这么

多住宅小区，为什么不能建造一

个农贸市场呢？从方便居民生活

的角度来说，政府的配套设施应

该跟上。希望有关部门可以尽快

在周边规划一个农贸市场，给我

们带来一些便利。”姚先生说。

据 介 绍，万 达 广 场周 边 有

华盛达阅城、方正御星、德信晓

宸、宝嘉誉峰、德信北海公园、

方正荷塘月色等住宅小区。接到

姚先生来电后，记者对附近小区

的居民买菜情况作了实地调查。

市民杨阿姨为了照顾孙子，

于2016年入住华盛达阅城小区。

对于“买菜难”问题，她十分感

慨：“我们都习惯了在菜场买菜，

平时想做一点好吃的给孙子吃，

都要骑电瓶车去很远的菜场，来

来回回很不安全。”

记者在德信晓宸小区门口，

正好遇到从附近小店买菜出来的

陈先生，他告诉记者：“作为上班

族每天上班很忙，来不及去别的

地方买菜，只好在小区门口的小

店里随便买一点。如果家门口有

个大点的农贸市场就好了。”

在 采访 中，记 者 发 现 加 快

完善农贸市场等一批公共设施

配套已经成为越来越多万达广

场周边区域居民的呼声。随着大

城 北开发 建 设的 推 进，拱 墅的

城 市框 架不断拉 大，尤 其是 万

达广场附近的北部软件园，近年

来发展迅速，产业项目和大量人

口快 速涌入，周边区域 随 之 迅

速崛 起，成 为城 北 生活工作的

新 热 土。但在城 市化 推 进的同

时，该区块的一些基础设施、配

套设施和公共服务还没有完全

跟上，需要进一步加大力度推进

公建配 套的完善，加快 建 设 产

城人融合的宜居区。

万达广场周边区域无农贸市场
小区居民遭遇“买菜难”

快去城西银泰打卡“集装箱”
今年我区建成20个“运河城市驿站”

本报讯（通讯员 丁慧娜 徐

敏）“今天你打卡了吗？”最近，

生活在城西银泰附近的居民，又

多了一个热闹的好去处——运河

城市驿站城西银泰站。

它 位 于 城 西 银 泰 的 东 广

场，一幢橙黄色的小房子，远远

望去，就像一个时尚、简洁的集

装 箱，而 文 艺 的 外 表 下也 是 尽

显温馨。

这两天，“集装箱”里人头攒

动，不少路过的行人都会进来瞧

瞧。驿站面积仅有18平方米，但

是内部设施却一应俱全，设有休

息区、阅读区、便民功能区和微心

愿角等，还专门开辟了母婴房，大

大方便有需要的居民。

据了解，这是祥符街道着力

打造的年轻化、亲民化、时尚化

党群活动场所，以“引领、共建、

暖心”为理念，提供共建联络站、

支部活动站、网格管理站、社情

民意站、志愿服务站、红色加油

站 等六 大 服 务，不仅 为 党 员 服

务，也为驿站周边的社区居民、

游客等提供便利。

驿站开放时间为下午13：00

到晚间20：00，每天都会有志愿

者在此服务。目前，祥符街道已

与城西银泰内的企业、商家以及

浙江树人大学管理学院、中国建

设银行文晖支行、城西银泰城党

委等团队实现共建合作。

此 外，像 这 样 的 运 河 城 市

驿 站，已 在 全 区各 街 道“ 落 地

开花”。今 年以 来，我区做 实做

精区域 党 建 共 建 文 章，在 全面

推 进党 群服 务中心建设的基础

上，在 居民 小区、地铁（公 交）

车站、景区、楼宇、干道、学校、

加 油 站 等人 流 密集 区域，建 设

并 投 入 了 2 0 个“ 运 河 城 市 驿

站”，形成“10分 钟”党建服务

辐射圈，使“运河城市驿站”成

为群众“想进来、进得来、经常

来”的身边阵地。

本报讯（记者 杨瑾 通讯员 

章文姬）近日，杭州首个“公民公

益类社区学习共同体联盟”在我

区揭牌成立。当天，来自全市各

社区的100余人聚在一起，围绕

“如何学得更开心”开展了深入

的交流与讨论。

所谓社区“学习共同体”，是

指社区内居民基于共同的兴趣、

爱好及学习需求，在平等、互助

的原则下，自发形成的非正式学

习团体。

在活动现场，半山街道田园

社区 护绿小分 队 的队长，6 9岁

的老人金德 意率先登台介绍经

验。作为种植凌霄花的一把“好

手”，10余年来，他已带着队员们

在各处种下13万株凌霄花，还常

常深入社区、学校甚至外省地区

进行经验推广，“通过互助互学

的方式，我和队员们一起参与义

务植树护绿，不少人也成为绿色

低碳生活的传播者。”他说道。

据了解，目前全区“学习共

同体”已达302个，区级优秀社

区学习共同体有59个，其中17个

被 授 予“ 杭 州市示 范 学习 型社

团”称号。

此 外，大 关 街 道“ 木 铎 文

化大讲堂（百姓书场）”被评为

2017年浙江省“终身学习品牌项

目”；小河街道“楼青芳青春健

康教育工作室”被评为2018年

杭州市“终身学习品牌项目”；

拱宸桥 街道拱宸书院被认 定为

2018年浙江省成人教育品牌项

目……随着各类“学习共同体”

不断绽放光芒，已成为构建和谐

拱墅的重要力量。

据区社区学院院长吴朝辉介

绍，该联盟成立后，将秉承“一街

一品，一社一特”的发展思路，以

运河文化为基础、以居民需求为

导向，通过加强培育与引导、营

造成长空间、建立激励机制等举

措，大力推进区域学习共同体发

展，使终身学习能惠及更多拱墅

民众。

我区成立全市首个公民公益类
社区学习共同体联盟

本报讯（记者 梦诗三悦 通讯

员 杨艳）近日，上塘街道、大关街

道在外过渡的居民得到好消息，

位 于 皋 亭 区 块 的 铁 路 北 站 单元

GS1104-06、09地块安置房、第

二文教区的七古登二期安置房、

大关单元的东新村安置房、大关

村安置房（明珠大厦旁）等5个安

置房项目即将开工，建筑面积达

51万平方米。

据悉，这是区城建发展中心以

“安置房建设提升行动”为抓手

掀起的建设热潮。“2017年底城

中村改造全域农户清零后，我们

就提出‘安置房建设提升行动’，

希望帮助拆迁居民尽早实现回迁

安置的愿望。”该中心有关负责人

介绍，“主要有三大目标，一是提

品质，坚持品牌开发商代建模式，

按照中档商品房品质，统一施工工

艺、施工标准，即将开工的5个安

置房均由绿城集团代建；二是提

内涵，安置房设计充分征求经合

社意见，在户型、景观及配套用房

等方面尽可能尊重村民风俗和需

求；三是提速度，针对开工项目，

加快前期手续办理，针对在建项

目，通过设计施工一体化（EPC模

式），提高设计与施工环节的沟通

效率。”

除 上 述5个项目外，2 019年

我区皋亭区块、第二文教区区块、

大关长乐区块三个重点区块将有

14个安置房项目迎来同步建设，

其中，计 划新开工的有拱宸三期

安置 房、八 丈井东片安置 房、瓜

山南安置 房、瓜山北安置 房 等 4

个项目，此外续建项目8个，竣工

项目1个，投用项目1个，建筑面积

总计约134.5万平方米。“明年，

蔡马二期安置 房、皋亭安置 房、

长乐R21-C19安置房三个项目有

望完成70%左右的主体施工。”

据 该 负 责 人 介 绍 ，拱 宸 桥 单 元

FG09-R21-37、38地块拆迁也

可以实现回迁安置，而拱宸桥单

元FG09-R21-39地块安置房则

将完成土建扫尾工程。

皋亭、七古登、东新、大关等5个安置房项目即将开工

我区三大重点区块掀起安置房建设高潮

全市规模最大的肢残人综合服务中心即将竣工
日前，作为市、区两级重点民生工程的杭州市肢残

人综合服务中心，已进入单项验收阶段。

该中心位于莫干山路与余杭塘路交叉口，紧邻余杭

塘河。项目总建筑面积为3.8万平方米，总投资约3.5亿

元，包括地下2层，地上16层。建成后，将成为市区现有

规模最大的肢残人服务中心。

据了解，中心设有肢残人综合服务中心、社区医疗

卫生服务中心等，以肢残人为主要对象，除了提供日常

康复治疗、指导以及康复专业服务外，还可以提供残疾

人就业、法律援助等一体化服务。

目前，该项目已在进行人防、卫生、绿化、消防等多

项验收，计划于今年底或明年初完成竣工验收。

通讯员 杨艳 杨晓蕴
杭州市肢残人综合服务中心  余文华/摄

150米长的浪漫“紫藤花廊”明年等你来赏

运河东岸景观带样板段开工
本报讯（记者 杨瑾 通讯员 计

慎忆）漫步河畔，一串串紫藤花如

瀑布般倾泻下来；微风吹过，紫色

的花朵随风舞动，淡淡的花香隐

约浮现……明年，往石祥路北面的

运河东岸走走，兴许就能邂逅这

般浪漫的“紫藤花廊”。

据悉，运河东岸景观带样 板

段（康桥路——宣杭铁路）已于近

日开工，绿化景观部分预计明年上

半年完成。

以前，这里是繁华的“义桥码头”
运河东岸景观带样板段，位于

康桥 街道下塘路以西、昌运桥以

北，总长约630米。

住在城北的居民大多知道，这

个区域内，以前名气响当当的就是

原义桥码头，作为杭州城里粮、盐、

丝、茶等的重要码头及客运集散

地，一度迎来送往，好不热闹。而当

年的义桥老街上，各类店铺商家朝

着新开河一字排开，也是人气颇旺。

再往北去，就是现存的宝积禅寺。

之后，随着城市工 业化的兴

起，周边聚集了钢材市场、混凝土

厂等，环境开始变得脏乱。为提升

居民生活品质，现在该区域将实施

运河东岸景观带建设。

这次，除紫藤花廊还有“义桥水街”
据悉，此次样 板段将分为两

个阶段实施，第一阶段打造绿化景

观部分，第二阶段打造运河民俗文

化街区。

目前，率先开工的是绿 化 景

观部分。“我们准备在这里引入紫

藤花廊，总长约150米，分五六段

散落于运河边。这些紫藤花主要

来自日本，花藤长、花朵大，一到

花期，深深浅浅的紫色就会如约

绽放，显得既浪漫又好看。”据建

设单位运河集团建设管理公司工

作人员介绍，除了紫藤花廊，还会

在北面区域种上梅花，形成一条梅

花岭。

此外，现存的宝积寺周边也要

进行修缮，如外立面刷新整修，设

置广场，还会在进入寺庙的地方添

入银杏道，一到秋天就能尽收一片

金黄。今后，这里四季都有不同的

风景可赏。

除了绿化景观，下一步实施的

是运河民俗文化街区。这里又被

称之为“水街”，就位于大运河与

新开河交叉口两岸，未来将成 为

国学文化、状元文化及运河民俗

文化的集中展示区，目前正在开

展方案设计。

今后，城北又新增一个沿河休闲区
此次开工的，仅仅是运河东岸

景观带的一个精华样板段，实际

上，整条运河东岸景观带，从石祥

路到余杭界，全长约5.8公里，总

面积约47公顷。

按照“城市拥河发展、空间沿

河开放、文化依河生长”理念，东

岸景观带提出作为“大运河文化带

建设的生态示范走廊”、“国际品

质的滨水开放空间”的定位。

根据规 划，整 体布局将形成

“一带三核三园多节点”：一带为

沿运河滨水绿色公共开放空间带；

三核为北部生态活力核、中部文化

艺术核、南部乐活港湾核；三园为

生态休闲活力公园（康桥路-余杭

界）、工业文化创意公园（金昌路-

康桥路）、运河乐活港湾公园（石

祥路-金昌路）；多节点为沿线布

置多个重要节点，并通过步行线、

跑道线、自行车线、水上游线等交

通线串联运河从南片主城区至北

部新城，打造为杭州公共休闲活力

水岸样板地、杭州城北的文化大

走廊。

运河城市驿站城西银泰站  李忠/摄

本报讯（通讯员 陶鼎灏 王

志立）近日，家住半山街道龙山

社区依锦 苑 小区的居民 盼来喜

讯：经过连续一个多月的紧张施

工，目前小区二次供水设施改造

进展顺利，有望在本月底完工！

很 快，居民 们 就 能 告 别 之 前水

压不稳、管道污染、经常停水等

“用水难”问题，彻底喝上一口

“放心水”。

据了解，今年是启动二次供

水设 施 改 造 的 第一 年。截 至目

前，全区纳入首批改造的项目有

5个，涉及4个街道、5个社区。其

中，米市巷街道红石公寓小区项

目进 展 最 快，已 完 成 工程 量 约

80%；半山街道依锦苑小区、小

河街 道 紫 荆 家园小区项目进 展

过半；而拱宸桥街道吉祥半岛小

区、小河街道塘河科技公寓小区

等两个项目也已开工。

二次供水是指通过储存、加

压等设 施 经管道供 给居民 生活

饮用水的供水方式。此次我区二

次供水设施改造主要针对2016

年前建成、楼层 超 过 7层，采用

总表制供水的高层住宅小区，计

划用三年时间（2018年-2020

年）完成62个小区的二次供水设

施改造，改善上万户居民的喝水

问题。

当然，并不是所有高层小区

都能实施改造。据相关工作人员

介 绍，想要 改 造 必 须 符 合两个

条件：一是总表制供水的已建高

层住宅（不含单身公寓、商业地

产）；二是 生活、消防系统 必须

分离。

怎么申请改造呢？可由小区

业委会（若无业委会可由属地社

区）向属地街道提出申请。值得关

注的是，现在申请改造还可享受

政府提供的财政补助，业主只承

担改造费用的10%即可，这部分

资金可从住宅专项维修资金和小

区经营性收入等渠道列支。2020

年之前未提出改造申请的，政府

将不再对改造资金进行补助。

想进行二次供水设施改造的

小区，可拨打咨询电话 88809766。

二次供水设施改造
让拱墅居民喝水更放心
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运河东岸景观带示意图


